
＜９月議会を終えて＞
６月の大阪府北部地震、平成３０年７月豪雨、台風２０号／２１号の来襲、9月の北海道胆

振東部地震により、お亡くなりになられた方に哀悼の意を表すとともに、被害にあわれた皆さ

まには、心よりお見舞い申し上げます。

ひぐち清⼆郎議会報告
Vol.５ 秋号奈良市議会議員

９月定例議会

【平成２９年度（昨年度）の決算】
・歳入：約２０３９億円、歳出：約２０２５億円で黒字決算（一般、特別会計）
・市債（市の借金）は、約２０６０億円あり依然として厳しい財政状況（一般、特別会計）

【主な補正予算】⇒それぞれ必要な予算であると認識し『ひぐち賛成投票』

・小学校などへのエアコン設置に向けた設計に関する補正予算：０.７億円
（来年夏のエアコン設置に向けて準備が進められています）

・西部生涯スポーツセンタープール改修に関する補正予算：０.６億円
（天井部分の大規模改修となることから、プール再開は来年の夏頃となる予定です。

市民の皆さまの声として、少しでも早い再開を担当課に要望）

◆小学生の登下校時における安全対策！
人口減少が進む中で、どのようにして小学生の登下校の安全を守っ

ていくのか。奈良市ではＩＣタグを使った登下校見守りシステムを全
校に導入しているが、登下校の道中が心配との声もある。位置情報検
知システムなどの導入も必要ではないか。

【学校教育部長、観光経済部長、福祉部長の答弁】
・高齢者・子どもの見守りなどを地域社会が包括的に見守る体制を構築していくことが重要

である。関係課が連携を図り登下校の安全確保に向けて取り組んでいく。
・位置情報検知システムの導入については、子どもの安全確保に向け効果的な方法を検討し
ていく。

定例議会における【ひぐちの質問】

◆通学路における安全対策！
富雄南小学校の通学路である、富雄南公民館の南にある古池近辺は、

通学時間帯には抜け道として通行する車が多く危険である。車の侵入
を時間規制するなど、対策が必要ではないか。

【教育総務課長の答弁】
時間帯通行規制については、奈良県公安委員会（奈良県）の所管となり、地元同意が必須
条件である。同意が得られた場合には、本市より奈良県公安委員会へ要望する。当面の対策
としては、注意喚起看板の設置などで対応する。

観光文教分科会における【ひぐちの質問】

富雄南公民館南の古池

ＩＣタグ登下校見守りシステム



◆小学校へ早期にエアコンの設置！

【ひぐちの質問】
文部科学省が定める「学校環境衛生基準」では、夏場の望ましい教室
の温度は28度以下となっているが、４小学校（三碓、鳥見、富雄北、

富雄南）への確認では、室温が３８度を超えている教室があると聞いて
いる。早期に改善が必要ではないか。エアコン設置の財政負担が大きい
のであれば、段階的なエアコン設置、エアコン設置に向けた、ふるさと

納税の活用など、検討すべきではないか。

【教育総務課長の答弁】
本市の財政事情から勘案すると、財政負担を平準化するという観点から、複数年にわたり段
階的に設置していくというのも１つの方法である。また、市独自の資金調達の方法として、ふ
るさと納税は有用な手段であると認識している。総合的に検討していく。

【ひぐちの意見】
室温が３８度の中で授業を受け、給食を食べるのは過酷である。また、暑さの関係で保健室

を利用する子どもの数が大きく増加していると聞いているので、しっかりとした現状確認と、
早期のエアコン設置を要望。

◆バンビホームの指導員充実！

【ひぐちの質問】
夏休み時における４バンビホーム（三碓、鳥見、富雄北、富雄南）へ
の視察の際、依然として指導員が不足している状況を確認した。市とし

て指導員の確保に向け、様々な取り組みを実施しているというが、指導
員が集まらないのは、待遇面などの処遇改善が必要ではないか。

【地域教育課長の答弁】
ご指摘のとおり、募集を続けているが、応募自体が少ない現状である。処遇面でも魅力ある
仕事となるよう、内閣府の「放課後児童支援員キャリアアップ処遇改善事業」※など、国や県

の制度も活用しながら、処遇改善や職場環境の改善の検討をすすめていく。

【ひぐちの意見】
３月議会の私の質問に対して、教育総務部長は『子どもたちを安全に受け入れられるように
バンビホームの施設や指導員の充実を図る』との答弁であったので、「放課後児童支援員キャ
リアアップ処遇改善事業」などの活用を通じ、指導員充実を要望。

奈良市議会議員 ひぐち 清二郎
〒６３１－００４１ 奈良市学園大和町５丁目１９７－２０６

ＴＥＬ ０７４２－５１－３１５５／ＦＡＸ ０７４２－５１－３１５４
Facebook【ひぐち 清二郎】で検索

※「放課後児童支援員キャリアアップ処遇改善事業」とは、
経験年数５年を基本にした賃金改善を行うほか、５年以上の支援員に対しては、研修受講実績や施設の
長的立場にあるなどキャリアアップの度合いに応じた賃金改善を行う制度

※【観光文教委員会：教育委員会、観光などに関する市役所の業務を調査する委員会】

バンビホーム

エアコン設置率
（奈良市の資料より）

奈良市 奈良県 全国

幼稚園
（保育室） 35.9% 43.5% 59.9%

小中学校
（普通教室） 6.9% 7.4% 49.6%

平成２９年４月１日現在

８月の観光文教委員会※の報告


